## ACTA DE LA VIGESIMA SEGUNDA SESIÓN EXTRAORDINARIA

Siendo las 20:00 horas del día 02 de septiembre de 2019; reunidos en la sala de juntas del Centro Integral de Atención a la Mujer (CIAM) de Felipe Carrillo Puerto Quintana Roo, con domicilio en Calle 61 entre 50 y 52, Colonia Gecilio Chi de esta ciudad de Felipe Carrillo Puerto, declarado recinto oficial temporal; el Honorable Ayuntamiento 2018-2021, integrado por los Ciudadanos: C. José Esquivel Vargas, Presidente Municipal; C Reyna Anita Hau Morales, Sindico Municipal; C. René Antonio Ramos Reyes, Primer Regidor; C. Alma Rosa Ek Martínez, Segunda Regidora; C. Francisco Ernesto Gracias Muñoz, Tercer Regidor; C. María Cristina González Castro, Cuarta Regidora; C. Isidro Huex Mis, Quinto Regidor; la C. Martha Guadalupe Chi Ay, Sexta Regidora; la C. Paoly Elizabeth Perera Maldonado, Séptima Regidora y el C. José Ángel Chacón Arcos, Noveno Regidor, procedieron a iniciar la Vigésima Segunda Sesión extraordinaria de cabildo bajo el siguiente orden del día:

- LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL.
- INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN.
- 3. LECTURA Y APROBACIÓN ENSU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA.
- 4. ANÁLISIS Y APROBACIÓN EN SU CASO, DE LA PROPUESTA DE LA SEGUNDA REGIDORA ALMA ROSA EK MARTÍNEZ, EN OTORGAR A LA DELEGACIÓN DE TEPICH EL NOMBRAMIENTO DE PUEBLO MÁRTIR. COMO RECONOCIMIENTO A LA GESTA HEROICA DE SUS HABITANTES Y SU APORTE A LA IDENTIDAD QUINTANARROENSE.
- CLAUSURA DE LA SESIÓN.

## DESARROLLO DE LA SESIÓN:

PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- LISTA DE ASISTENCIA Y DECLARACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL. La Secretaria General Alicia Tapia Montejo dio el pase de lista contestando presente la mayoria de los integrantes del Ayuntamiento, con la absencia de la C. Maricarmen Candelaria Hernández Solis, Octava Regidora; por lo que se diferminó la existencia del Quórum legal para sesionar válidamente.

SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. - INSTALACIÓN LEGAL DE LA SESIÓN. El Presidente Municipal José Esquivel Vargas instató formalmente la sesión, siendo las 20:30 horas del 02 de septiembre de 2019, esto con fundamento en el articulo 40 fracción primera del Reglamento Interior del Honorable Ayuntamiento del Municipio de Felipe Carrillo Puerto Quintana Roo.

TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- LECTURA Y APROBACIÓN EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA. La Secretaria General Alicia Tapia Montejo dio lectura al orden del día, seguidamente el Presidente Municipal José Esquivel Vargas sometió a votación el orden del día, siendo aprobada por unanimidad en votación económica.

CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA.- ANÁLISIS Y APROBACIÓN EN SU CASÓ. DE LA PROPUESTA DE LA SEGUNDA REGIDORA ALMA ROSA EK MARTÍNEZ, EN

NE

9

OTORGAR A LA DELEGACIÓN DE TEPICH EL NOMBRAMIENTO DE PUEBLO MÁRTIR. COMO RECONOCIMIENTO A LA GESTA HEROICA DE SUS HABITANTES Y SU APORTE A LA IDENTIDAD QUINTANARROENSE.

El Presidente Municipal José Esquivel Vargas concedió el uso de la voz a la Regidora Alma Rosa Ek Martinez quien expuso los motivos de la propuesta, mismos que se anexan a esta acta.

Así mismo, se le cedió la voz a la Diputada Gabriela Angulo Sauri, quien agrade la invitación, comento que esta iniciativa ha sido presentada ante el pleno del Congreso sin que se procediera por falta de argumentos, pero que si se tiene el aval de un municipio será otra historia, lo importante es que esta iniciativa camine y trascienda, precisamente para que se pueda complementar esa ruta de turismo histórico y cultural de la zona maya de Quintana Roo, y es precisamente en Tepich donde se inicia, desgraciadamente pues no se cuenta con personas y elementos históricos, para que haya podido entrar en conjunto con la declaratoria de Tihosuco, es por eso que se pide este nombramiento para Tepich, y se le pide a este respetable cabildo la aprobación de esta propuesta.

Se le cede el uso de voz al Delegado Edgar Luis Cab Puc, quien agradece el trabajo a la Regidora Alma Rosa Ek Martínez y a la Diputada Gabriela Angulo Sauri por tomar en cuenta a la comunidad de Tepich con esta iniciativa.

José Angel Chacón Arcos, se suma a este reconocimiento del presidente para con la diputada Gabriela por presentar esta propuesta atinadamente al congreso, reconoce también el trabajo de la Regidora Alma Ek Martinez, que esta no se quede solo en una parte esta iniciativa, se tiene que ver entre todos crear el escenario adecuado para que las actividades en la comunidad de Tepich y Tihosuco, y no solo en los últimos días del mes pasado, si no que sean de manera permanente, que se cree un comité tanto en Tepich como en Tihosuco, y que esos comités tenga la rectoria el municipio para que a través de la dirección de cultura y turismo, se pudieran realizar actividades de manera permanente. Sumar a todos aquellos que tengan la intensión y aportación de realizar bien las cosas en esas comunidades, y que las actividades de festejos sean en ambas comunidades, que este comité se encamine a fomentar, preservar y conservar la cultura, de la mano de turismo, generar acciones que puedan involucrar a todos. Me somo a esta propuesta.

El Regidor Francisco Gracias Muñoz, agradece que este cabildo este ocupado en aprobar este tipo de iniciativas que haga que se genere políticas públicas que beneficie fortalezca la identidad cultural de nuestros pueblos originales, accionas que hagan a todo el mundo voltear a ver a Tepich y a nuestras comunidades. Accionas que detenen o sirvan de nicho para atraer y comerciar la cultura, con esto llegar a mas lugares. Que genere y traigan beneficios para Tepich y nuestras comunidades.

1

El Presidente José Esquivel Vargas, de los comentarios vertidos del delgado, diputada Gabriela Sauri, de las participaciones de los regidores, señalo que el viernes 30 de agosto del presente año, se creó este comité en la ciudad de Cancún por cuestiones de agenda de los secretarios, una vez creado el comité se tuvo el control y se pudo exigir que las cosas se hagan, para no pasar a la historia, debido a que no es mencionado en la etapa de la historia la guerra social maya, y solo se conoce en el estado de Quintan Roo, especificamente en la zona maya, propiciado e impulsados por los habitantes de la comunidad de Tepich y Tihosuco. Felicito a la Diputada por las diferentes iniciativas, presentadas al congreso. Este tipo de nombramientos son crear beneficios en cuanto a preservar las tradiciones y costumbres, creando una derrama económica con orden, con sentido y con reglas que permitan que dure por muchos años. Comento que Tepich tiene respaldo histórico para este nombramiento, así mismo se comentó que dentro del comité, se integrara al delegado, al comisanado y a tres lideres de opinión de la comunidad de Tepich.

El Presidente José Esquivel Vargas, comento que se votara de igual forma para que se realice una Sesión solemne en la comunidad de Tepich.

Discutido el tema se puso a consideración del Cabildo

LA PROPUESTA DE LA SEGUNDA REGIDORA ALMA ROSA EK MARTÍNEZ, EN OTORGAR A LA DELEGACIÓN DE TEPICH EL NOMBRAMIENTO DE PUEBLO MÁRTIR. COMO RECONOCIMIENTO A LA GESTA HEROICA DE SUS HABITANTES Y SU APORTE A LA IDENTIDAD QUINTANARROENSE.

Siendo aprobado por unanimidad en votación nominal

LA PROPUESTA DE REALIZAR LA SESIÓN SOLEMNE PARA LA DEVELACIÓN DE UNA PLACA CONMEMORATIVA EN LA COMUNIDAD DE TEPICH.

Siendo aprobado por unanimidad en votación económica.

QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. - CLAUSURA DE LA SESIÓN. El Presidente Municipal José Esquivel Vargas clausuró la sesión siendo las 21:29 del 03 de septiembre de 2019

DADO EN LA SALA DE JUNTAS DEL CENTRO INTEGRAL DE ATENCIÓN A LA MUJER (CIAM) DE ESTA CIUDAD DE FELIPE CARRILLO PUERTO, EN EL MUNICIPIO DEL MISMO NOMBRE, EN EL ESTADO DE QUINTANA ROO, A LOS DOS DÍAS DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL AÑO DOS MIL DIECINUEVE, FIRMANDO AL CALCE Y AL MARGEN LOS INTEGRANTES DEL HONORABLE AYUNTAMIENTO QUE INTERVINIERON EN LA SESIÓN DE CABILDO PARA MANIFESTAR SU APROBACIÓN:

ATENTAMENTE

CD. FELIPE CARRILLO PUERTO, QUINTANA ROO, A 02 DE SEPTIEMBRE DE 2019 EV HONORABLE AYUNTAMIENTO DEL MUNICIPIO DE FELIPE CARRILLO PUERTO ESTADO DE QUINTANA ROO

9.X

A REAL PROPERTY.

C. JOSÉ ESQUIVEL VARGAS PRESIDENTE MUNICIPAL

C REYNA ANITA HAU MORALES SINDICO MUNICIPAL C. RENÉ ANTONIO RAMOS REYES PRIMER REGIDOR

C. ALMA ROSA EN MARTINEZ SEGUNDA REGIDORA C. FRANCISCO ERNESTO GRACIAS MUÑOZ TERCER REGIDOR

C. MARÍA CRISTINA CONZÁLEZ CASTRO CUARTA REGIDORA

C. ISIDRO HUEX MIS

C. MARTHA GUADALUPE CHI AY SEXTA REGIDORA C. PAOLY ELIZABETH PERERA MALDONADO SEPTIMA REGIDORA

C. JOSÉ ÁNGEL CHACON ARCOS NOVEND REGIDOR

C. ALICIA TAPIA MONTEJO SECRETARIA GENERAL

ESTAS FIRMAS CORRESPONDEN AL ACTA DE LA VIGESIMA SEGUNDA SESIÓN EXTRAORDINARIA DE CABILDO DE FECHA 02 DE SEPTIEMBRE DE 2019